

## ARCADE. 30 ANS D'ACCOMPAGNEMENT DES AGRICULTEURS

L'association Arcade a célébré ses 30 années d'existence en présence de 70 adhérents et de leur famille. L'occasion pour les agriculteurs en difficulté de « reprendre » la parole.

Suite à un colloque à Rambouillet en 1990, sur le thème « les agriculteurs en difficulté prennent la parole », huit agriculteurs du Nord et du Pas-de-Calais impulsent la création en 1992 de l'association Arad, devenue Arcade en 2007. C'était il y a 30 ans déjà.

Créée par des agriculteurs pour aider leurs pairs en difficulté à faire face aux problèmes qu'ils rencontraient, l'association a pour objectif de sauvegarder de nombreuses exploitations, avec pour conséquence le maintien de l'emploi du demandeur et les emplois induits et le maintien d'un tissu rural vivant. Une mission toujours d'actualité.

Samedi 10 septembre, à Raismes (59), Arcade a fêté ses 30 ans - une parenthèse dans les difficultés - en demandant à ses adhérents ce qu'elle a apporté depuis 30 ans. Ils ont remercié l'association, souligné le soutien moral reçu dans les périodes difficiles, l'appui technique et le suivi, la défense juridique. Certains ont remarqué que les accompagnateurs donnent un autre point de vue. Un adhérent résume, avec humour, l'avenir qu'il souhaite pour l'association : « Idéalement, ce serait de ne plus en avoir besoin... mais que l'asso-



L'association Arcade a fêté samedi ses 30 ans : un moment de convivialité, une parenthèse

ciation continue ».

### RASSEMBLER ET SOUTENIR

Avec des expositions, un repas, et une pièce de théâtre, l'association a réussi à rassembler et à apporter des sourires sur les visages des 70 adhérents présents et de leur famille, autant de moments de convivialité où des agriculteurs, artisans et commerçants qui ne se connaissaient pas, ont discuté entre eux, de leur métier et un peu de leurs difficultés. Tout en prenant du recul grâce à la pièce « Ramdam au marché », pièce de théâtre écrite en 2018 et jouée par les « Arcamédiens », des adhérents et bénévoles de l'association. Elle raconte les tribulations d'une vie de village, et « les histoires d'un peu tout le monde ». Le but de cette action collective, lancée en 2014, est de « mettre des mots sur les maux » : c'est une thérapie pour certains, un moyen d'aller mieux pour d'autres.

En 2021, l'association Arcade a accompagné 411 familles, dont 364 agriculteurs sur le Nord et Pas-de-Calais grâce à l'implication quotidienne de 38 bénévoles et 12 salariés. Elle accompagne aussi 47 artisans commerçants. 77 nouveaux accompagnements ont commencé en 2021.

Pour fonctionner, Arcade peut compter sur le soutien financier de la Région Hauts-de-France, les Conseils départementaux du Nord et du Pas-de-Calais et de nombreuses intercommunalités.

En 2022, avec une année de sécheresse et un contexte mondial compliqué, l'équipe est inquiète et sait qu'elle sera de nouveau sollicitée tant par de nouveaux appels à l'aide, que par des entreprises suivies déjà en grande fragilité. **MARC WESTRELIN, PRÉSIDENT DE L'ASSOCIATION ARCADE**

### JOINDRE ARCADE

Si vous rencontrez des difficultés, vous pouvez joindre l'association :  
- Arcade Hazebrouck (59) : 03 28 41 39 39 ou par mail : siege@arcade5962.fr ;  
- Arcade Ambricourt (62) : 03 21 04 99 25 ou par mail : arcade.ambricourt@orange.fr ;  
- Arcade Avesnes-sur-Helpe (59) : 03 27 57 88 42 ou par mail : arcade.

## BÉTHUNOIS. DU SA À L'ASADI

L'association syndicale autorisée de drainage Béthune - Lillers - Aire poursuit sa mission de drainer les champs pour maintenir la pro-

BENOÎT LOUCHART, FDSEA 62

L'Assemblée Générale de l'Association syndicale autorisée de drainage et d'irrigation de Béthune - Lillers - Aire (Asadi) était organisée le jeudi 8 septembre à Vieille-Chapelle (62). L'occasion pour l'association d'y intégrer de nouveaux membres.

Le conseil d'administration, présidé encore pour deux ans par Michel Walle, comprend neuf titulaires et neuf suppléants. Cinq nouveaux titulaires ont été élus : Laurent Hue, de Busnes, Arnaud Carpentier, d'Oblinghem, Damien Dauchy, de Lestrem, Christophe Crépin, d'Isbergues et Charles Brehon, d'Essars. Les différents dossiers ont été répartis entre les membres (commission locale de l'eau du Schéma d'aménagement et de gestion des eaux de la Lys, Groupement de défense contre les organismes nuisibles de Béthune, etc.).

### 17 000 HECTARES DRAINÉS

L'Asadi a été créée en 1975 à la suite d'une année 1974 très humide où les récoltes - notamment de pommes de terre - ont été catastrophiques. Le drainage a ainsi été mis en place, sous l'impulsion des responsables syndicaux locaux de la FDSEA. L'association accompagne les agriculteurs en montant les dossiers loi sur l'eau, en trouvant les entreprises pour la réalisation des



Le nouveau bureau de l'Asadi

travaux et en assurant le suivi des casiers de drainage (un casier est un regroupement de différents champs appartenant à différents agriculteurs et différents propriétaires au sein d'une même commune). En 47 ans, entre 16 000 et 17 000 ha ont ainsi été drainés sur le territoire du Béthunois, potentiel à drainer de 20 000 ha. Si les projets de drainage aujourd'hui moins nombreux, l'entretien des installations de drainage et les projets d'entretien des collecteurs sont le quotidien de l'Asadi.

La pratique du drainage a pour objectif de préserver la production des agriculteurs. Les bienfaits du drainage ont été rappelés par Jacques Blareau, conseiller départementaliste du dossier à la Chambre d'agriculture du Nord-Pas-de-Calais. L'occasion - s'il en est besoin - de faire prendre conscience aux élus de la commune d'agglomération de Béthune Bruay Lys-Romarin et Amel Gacquerre, sénatrice du Nord-Pas-de-Calais, présents à la réunion, de la réalité du terrain.

De manière globale, les élus participent au stockage de

**ÉVÈNEMENT**

Le 8 septembre 2022

**LE JOURNÉE ANNUELLE**

**50 ANS DES DTS**

QR code